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 ،C D  مطبوعة بالكمبيوتر .. ونسخة على

على أن يكتب اسم الباحث وعنوان بحثه 
على غلاف مستقل ويشار إلى المراجع 

والهوامش في المتن بأرقام وترد قائمتها في 
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 لا ترد الأبحاث المنشورة إلى أصحابها ... 
وتحتفظ المجلة بكافة حقوق النشر، ويلزم 

الحصول على موافقة كتابية قبل إعادة نشر 
مادة نشرت فيها.

 تنشر الأبحاث بأسبقية قبولها للنشر .

 ترد الأبحاث التي لا تقبل النشر لأصحابها.
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أثر استخدام الوسائط المتعددة في الإعلانات التلفزيونية على إدراك الشباب الجامعي المصري للمحتوى المقدم

مجلة البحوث الإعلامية، جامعة الأزهر، كلية الإعلام 1720

تســتهدف الدراســة الحاليــة تحقيــق هــدف رئيــس يتمثــل في »رصــد وقيــاس الوســائط المتعــددة، مــن مؤثــرات 
صوتيــة وبصريــة، في محتــوى الإعــان التلفزيونــي وتأثيرهــا علــى مــدركات الجمهــور المتلقــي مــن الشــباب الجامعــي 
المصــري، واختبــار تلــك المؤثــرات، مــن خــال إجــراء تجربــة علــى معــدلات إدراك الشــباب الجامعــي، وجــاءت الدراســة 
شــبه تجريبيــة، معتمــدة علــى المنهــج التجريبــي، ونظريــة تمثيــل المعلومــات مرجعًــا نظريًــا للدراســة، وأداة الاســتبانة 
الإلكترونيــة لجمــع البيانــات مــن عينــة الدراســة التــي بلغــت )64( مفــردة مــن الشــباب الجامعــي، مقســمة إلــى 

مجموعتــن )ضابطــة وتجريبيــة(. وتوصلــت الدراســة إلــى مجموعــة مــن النتائــج، أهمهــا:

1. وجــود عاقــة ارتباطيــة ذات دلالــة إحصائيــة بــن إدراك الأفــراد للمحتــوى الإعانــي التلفزيونــي والمؤثــرات 
الصوتيــة والبصريــة المســتخدمة. 

2. وجــود فــروق ذات دلالــة إحصائيــة بــن متوســطي درجــات أفــراد المجموعــة التجريبيــة والضابطــة علــى مقيــاس 
الفهــم والتذكــر المغلــق لمحتــوى الإعانــات التلفزيونيــة في القيــاس البعــدي لصالــح المجموعــة التجريبيــة.

3. عــدم وجــود فــروق ذات دلالــة إحصائيــة بــن متوســطي درجــات أفــراد المجموعــة الضابطــة والتجريبيــة في 
إدراكهــم لمحتــوى الإعانــات التلفزيونيــة علــى القيــاس القبلــي. 

الكلمــات الدالــة: التأثيــرات، الوســائط المتعــددة، الإعــان التلفزيونــي، الإدراك، الشــباب الجامعــي، المؤثــرات 
الصوتيــة، المؤثــرات البصريــة.

The current study aims to achieve a main goal represented in “monitoring and mea-
suring the multimedia of audio and visual effects in the content of TV advertising and 
its impact on the perceptions of the audience of the Egyptian High education youth, 
and testing these influences, by conducting an experiment on the perception rates 
of university youth, It is classified as semi-experimental, based on the experimental 
method, and the theory of information representation as a theoretical reference for 
the study, and the electronic questionnaire tool to collect data from the study sam-
ple, which amounted to (64), divided into two groups (control and experimental). The 
study reached a set of results, the most important of which are:
1. There is a statistically significant correlation between individuals’ perception of TV 

advertising content and the use of audio and visual effects.
2. There are statistically significant differences between the mean scores of the ex-

perimental group and the control group on the scale of understanding and remem-
bering the content of TV advertisements in the post-measurement in favor of the 
experimental group.

3. There are no statistically significant differences between the mean scores of the 
control and experimental groups in their perception of the content of TV advertise-
ments on the tribal scale.
Key words: Effects, Multimedia, TV Advertising, Perception, High Education Youth, 

Sound Effects, Visual Effects.
key words: effects, multimedia, tv advertising, perception, university youth, sound 

effects, visual effects.
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